

Buzet – Floreffe – Sovimont**Population, économie et écosystèmes brésiliens**

(extrait du magazine de campagne d'Entraide et Fraternité)

La composition de la population brésilienne témoigne d'une grande diversité culturelle, fruit de vagues successives d'immigration. Le pays reste néanmoins marqué par de fortes inégalités qui sont fonction de l'origine ethnique, du niveau de la répartition des richesses, ou encore de l'accès au travail. Sur le plan environnemental, le Brésil est doté d'une importante biodiversité et fait partie des pays que l'on appelle « méga-diversifiés ». Il abrite entre 15 et 20 % de toutes les espèces de faune et de flore de la planète. L'expression « Dieu est brésilien » renvoie par ailleurs au fait que le Brésil aurait été gâté par la nature en termes de ressources naturelles. C'est également une puissance pétrolière importante.



Qui dit biodiversité dit aussi exploitation illégale de toute une série de richesses et inégalités importantes. En effet, ses ressources naturelles ont progressivement permis au Brésil de devenir un acteur important sur la scène internationale, grâce à un modèle économique orienté vers l'exportation de produits alimentaires ou de minéraux. Le Brésil est le premier producteur et exportateur mondial de soja, de sucre, de viande ou encore de café. Ce faisant, il est apparu comme un allié économique majeur pour beaucoup de pays, comme c'est le cas pour ceux de l'Union Européenne. Mais cette richesse est loin de profiter à toute la population. Le Brésil reste en effet marqué par de grandes inégalités sociales, tandis qu'une partie des brésiliens meurent de faim ou sont victimes d'insécurité alimentaire. Plus encore, cette croissance économique s'est construite sur une importante exploitation des ressources naturelles du Brésil et sur l'expansion agricole, au détriment des populations autochtones et des communautés traditionnelles.

L'environnement n'est pas non plus épargné. La déforestation est alarmante et croît d'années en années. Ainsi, en 20 ans, le Brésil a perdu 28,2 millions d'hectares de forêts primaires humides, soit 45 % de la couverture arborée totale¹. Les écosystèmes de l'Amazonie et du Cerrado sont particulièrement touchés, et représentaient, ensemble, quelques 89,2 % de la surface déboisée en 2021. Le Cerrado est par ailleurs devenu un point central de l'expansion agricole brésilienne depuis les années 1970, en étant le lieu de culture des principaux produits d'exportation brésiliens. Une grande partie de la déforestation du Cerrado est le fait d'actions illégales.

La destruction du Cerrado est alarmante. Deuxième plus grand biome brésilien et abritant à lui seul 5 % de la biodiversité planétaire², il alimente huit des douze principaux bassins fluviaux du pays, irrigue 40 % du territoire national et fournit de l'électricité à 9 brésiliens sur 10. Sa destruction, associée à celle de l'Amazonie, diminue le flux d'eau à destination des bassins hydrauliques. Plus encore, sa végétation, constituée d'un vaste réseau de racines souterraines, joue un rôle central dans la préservation des autres écosystèmes, tels que sont l'Amazonie et le Pantanal. La mort du Cerrado impliquerait également la mort de l'Amazonie. Ces écosystèmes sont donc interreliés et doivent tous être protégés.

1 <https://www.globalforestwatch.org>

2 <https://www.wwf.fr/champs-d-action/alimentation/deforestation>

Entraide et Fraternité travaille en collaboration avec ses partenaires (Commission pastorale de la terre de Goiás, Agro é fogo) dans l'État de Goiás, situé dans le centre-ouest du Brésil. D'une superficie de 340 086,6 km², sa capitale est Goiânia. Le climat y est tropical et semi-humide, tandis que sa végétation est celle du Cerrado (prairies, savanes et terres tropicales et subtropicales)

AVRIL 2023

- sa 01 A 15h00 à Sovimont, « Apprendre à s'exprimer avec un micro » (voir plus loin)
- di 02 Dimanche des Rameaux et de la Passion
Deuxième collecte de Carême
- di 09 Pâques
- ma 11 A 20h00, conseil paroissial à la salle Abbé Daiche

Semaine sainte et Pâques

	Buzet	Floreffe *	Sovimont
Rameaux	9h30	10h45	9h30
Jeudi saint 06/04	18h30	--	19h00
Vendredi 07/04			
Chemin de croix	--	17h00 (avec les confirmands)	15h00
Office	18h30	--	19h00
Samedi 08/04	21h00 (messe des familles)	--	21h00
Pâques 09/04	--	10h45	9h30

* Les célébrations à Floreffe auront lieu à l'église paroissiale. Les personnes qui auraient besoin d'une aide pour rejoindre le lieu peuvent s'adresser à José Wiame 0499.423835.
L'église de Floreffe sera ouverte exceptionnellement le dimanche 2 avril de 14 à 16h, des rameaux bénis y seront disponibles.

***Votre soutien au projet de Carême d'Entraide et Fraternité peut être apporté en le versant au n°
BE68 0000 0000 3424***

« Je rêve d'une Amazonie qui lutte pour les droits des plus pauvres, des peuples autochtones, des derniers, où leur voix soit écoutée et leur dignité soit promue. » Pape François

Conseil paroissial du 7 mars 2023



1. Le retour sur le mois écoulé

Belle assistance à la distribution des cendres lors des célébrations du premier dimanche de Carême.
Les confirmands ont participé à la messe des familles.
Une nouvelle sono vient d'être installée à Sovimont.

2. Le Synode dans nos trois paroisses

Pour introduire la réflexion, les conclusions de la consultation sur le Diocèse ont été lues ensemble. Cette consultation s'est déroulée dans le monde entier.

Face à la situation actuelle de nos paroisses – vieillissement des communautés, désaffection des célébrations excepté les sacrements des grands moments de la vie, pénurie de prêtres, ... - des propositions ont été formulées :

- garder le contact avec les jeunes familles qui s'adressent à l'Église pour les sacrements,
- préparer les célébrations avec des laïcs en introduisant de nouveaux supports,
- introduire des moments festifs dans nos communautés : un week-end de paroisse à l'extérieur,
- oser innover en vue d'anticiper le manque de prêtres à l'image de certaines propositions dans le Diocèse de Liège,
- enrichir le site de nos paroisses par des pages décrivant son patrimoine religieux,
- proposition de faire paraître la FP tous les deux mois dans sa forme papier tout en tenant le site à jour (textes de réflexions et information sur l'actualité religieuse locale).

Les réactions à ces propositions sont les bienvenues ainsi que de nouvelles idées à partager lors du prochain conseil paroissial

3. La semaine sainte et Pâques dans nos trois paroisses

A l'occasion des fêtes des Rameaux et de Pâques, la proposition a été faite de retourner à l'église de Floreffe.

Un tableau récapitulatif des célébrations est proposé dans cette FP.

4. Le calendrier des prochains conseils paroissiaux

Celui d'avril est déplacé au deuxième mardi du mois, le 11 avril.

Celui de mai aura lieu le mardi 16 après les vacances de printemps.

L'année se clôturera le dimanche 18 juin par la célébration commune aux trois paroisses suivie du barbecue.

Prochain conseil paroissial

Le mardi 11 avril à 20h00 à la salle paroissiale Abbé Daiche.

Pour rappel, tout le monde est bienvenu.

Rectificatif

Contrairement à ce qui a été dit lors du conseil paroissial de février, la Fabrique d'église de Buzet n'a jamais proposé à sa paroisse de célébrer la messe dominicale dans la sacristie.

Il est important de redécouvrir les rôles et missions des prêtres et des laïcs. 'Plus qu'un décideur de tout, le prêtre est un guide spirituel, un témoin du Christ, un de ceux qui nous apprennent à écouter le Seigneur, comme Elie avec Samuel'. Plusieurs soulignent que nous sommes assoiffés d'avoir de vrais pasteurs. 'L'autorité doit venir de la communauté qui essaie d'écouter le message de Jésus, les décisions sont prises de façon collégiale. Les mandats des personnes chargées de coordonner les grandes orientations doivent être temporaires.'

Les réponses demandent davantage d'ouverture des clercs et consacrés aux idées nouvelles, qu'ils soient plus proches des gens, plus simples et plus évangéliques et « de notre côté » ; qu'ils soient plus proches des gens dans la confiance pour mieux les connaître (leur chemin spirituel, leur parcours), les comprendre et les épauler.

Extrait de la synthèse du Diocèse de Namur p.5

Premières communions à Sovimont

Pour les inscriptions en vue des premières communions à Sovimont, qui auront lieu le 11 juin 2023, merci de vous faire connaître sans tarder !

Les rencontres préparatoires débutent après Pâques !

L'âge requis étant celui qui correspond à l'âge de la 3ème année primaire.

Pour tout contact et pour d'autres renseignements :

Mme Béatrice : 0473/541 833 mail : leschardonsbb@gmail.com

Mme Isabelle : 0499/209 249

Ô Dieu, envoie-nous des fous,
Qui s'engagent à fond,
Qui s'oublent,
Qui aiment autrement qu'en paroles,
Qui se donnent pour de vrai et jusqu'au bout.
Il nous faut des fous,
Des déraisonnables,
Des passionnés,
Capables de sauter dans l'insécurité :
L'inconnu toujours plus béant de la pauvreté.
Il nous faut des fous du présent,
Épris de vie simple,
Amants de la paix,
Purs de compassion,
Décidés à ne jamais trahir,
Méprisant leur propre vie,
Capables d'accepter n'importe quelle tâche,
De partir n'importe où :
A la fois libres et obéissants,
Spontanés et tenaces,
Doux et forts.
O Dieu, envoie-nous des fous.

Louis-Joseph Lebreton *Extrait de « Pistes de célébrations 2023 » (Entraide et Fraternité)*

Avril 2023

Le samedi 1^{er} à l'église de Sovimont

de 15h00 à 17h00

« Apprendre à s'exprimer avec un micro »



La Fabrique d'église St-Joseph de Sovimont ayant amélioré le système de diffusion de son église, l'occasion est donnée aux personnes qui souhaitent perfectionner leur expression orale de venir s'exercer avec l'aide de Monika Billaud, professeur d'art dramatique. La participation est entièrement gratuite.

La séance de ce jour abordera trois aspects :

- la gestion de son stress, - l'adaptation du débit de sa parole avec un micro,
- l'articulation de son texte.

Pour cette séance, il vous est demandé d'apporter :

- un support pour prise de notes,
- une boîte de sardines pour graisser les cordes vocales,
- un texte de cinq lignes que vous aimeriez lire,
- votre bonne humeur.



Ne restez pas muet comme une carpe face à cette proposition, venez nombreux et si un intérêt se manifeste pour cette activité, d'autres séances pourront être envisagées.

Feuille paroissiale

Une trentaine de bénévoles ont distribué chaque mois (sauf en août) 1530 exemplaires de la feuille paroissiale. Merci à eux !

Le coût d'impression était de 2216,97€ pour l'année. Malgré votre générosité, 1215 €, nous avons dû trouver 1001,97€ .

En 2023, nous comptons à nouveau sur votre aide pour poursuivre cette publication. Le bulletin de virement joint vous servira à verser votre participation.

Merci déjà !

Bonne fête de Pâques !

HUMOUR



Kroll dans *Le Soir* du 13 mars 2023

CERCLE HORTICOLE FLOREFFE

Le samedi 22 avril 2023 à 16h
au Centre culturel – chemin privé à Franière
Conférence en extérieur
« Le compost, règle de base, les choses à éviter »
par Alain JOSSART
Renseignements : BERT Daniel 0497 762454

Renseignements sur la vie de nos paroisses :

site : http://fpfloreffe.blogspot.com/p/accueil_15.html

tel : 0491/527304

Prochaine feuille paroissiale : le dimanche 30 avril 2023